

G^o 1967
[1967]

1) La mayoría de edad y el crecimiento de la secularización:

a) desarrollo creciente de la edad colectiva del mundo:

- descubrimiento de las leyes que rigen:

- + el orden natural,
- + los asuntos sociales y políticos,
- + el comportamiento humano.

- creciente sensación de bastarse a sí mismo:

- + para construir este mundo,
- + para resolver los problemas individuales y colectivos.

b) avance de la secularización

la hipótesis de Dios va perdiendo terreno:

- + en la explicación científica del universo,
- + como fuerza moral configuradora de la sociedad.

- sólo en los puntos débiles aparece la necesidad de Dios.

2) La muerte de Dios como respuesta a la secularización

a) hacer morir una idea de Dios que impide el desarrollo humano y que no está a la altura de la adultez actual.

- el esquema supernaturalista en nuestra representación de Dios:

- + Dios extraño a este mundo,
- + huida del mundo para encontrar a Dios.

- el Dios proyectado por el hombre:

- + necesidad de consolador,
- + necesidad de arrodillarse,
- + recurso fácil y perezoso para la explicación y la acción,
- + proyección infantil.

b) una idea de Dios más acorde con la Biblia y el hombre actual

- Dios como la profundidad inexhaustible e infinita que es el fundamento de todo ser: transcendencia,

- Dios encontrado en una inmersión más profunda en la existencia:

- + un captar lo trascendente, numinoso e incondicional,
- + nuestro ser tiene profundidades que ningún naturalismo evolucionista, mecanicista, dialéctico o humanista puede explicar.

- sólo un Dios doliente nos salva y respeta la autonomía del hombre y de lo mundano.